



ALA SOMBRA

El pleito que protagonizan los líderes de las bancadas morenistas en el Congreso, **ADÁN AUGUSTO LÓPEZ** y **Ricardo Monreal**, está dividiendo de manera profunda al Movimiento Regeneración Nacional, pues legisladores, gobernadores y hasta miembros del gabinete están tomando partido por alguna de las partes y exhortando a sus correligionarios a hacer lo mismo. El problema, dicen los propios morenistas, es que en ambos bandos hay tela de donde cortar. En el caso del zacatecano, con los ya muy mencionados presuntos contratos irregulares cuando pasó por la Cámara Alta, mientras que el tabasqueño tendría también varios temas que aclarar con los convenios públicos de los que se han hecho sus más allegados. Que esto apenas comenzó a ventilarse públicamente y que hasta la Sedena está involucrada.



RODOLFO GÓMEZ

Algo extraño pasó con las inscripciones a las candidaturas para la elección en el Poder Judicial, pues el Comité de Evaluación del PJF eliminó a más del 70 por ciento de los aspirantes por no cumplir con los requisitos básicos de la convocatoria. A detalle, para los espacios en la Suprema Corte sólo 25 personas pasaron el filtro, para los espacios en el nuevo Tribunal de Disciplina Judicial apenas nueve aspirantes lograron avanzar en el proceso, y para el Tribunal Electoral únicamente ocho candidatos fueron aceptados.

“El Tren Maya nos muestra que, cuando hay voluntad y entrega, y el o la gover-

nante no se deja vencer frente a la calumnia y la mentira, las hazañas son posibles, como la que hizo el Presidente **Andrés Manuel López Obrador**”, dijo la presidenta de México, **Claudia Sheinbaum**, este domingo, durante la apertura del tramo de Escárcega a Chetumal. “El Tren Maya nos dice que no debemos vencernos ni claudicar y que, frente a la adversidad, cuando hay unión entre gobierno y pueblo, siempre se sale adelante. Recordemos que el Tren Maya sorteó toda clase de amparos que no tenían sustento y sin violar ninguno, se salió adelante”. Los observadores dicen que había un tono de rencor en su men-



saje, como adelantando las descalificaciones a las críticas que sabe seguirán lloviendo. Lo interesante es que siguen leyendo esas críticas como calumnias y mentiras.

El nombramiento de **Randy Parker** como director ejecutivo de Hyundai y Genesis Motor North America, efectivo a partir del 1 de enero de 2025, marca un cambio estratégico en la dirección de las operaciones de Hyundai en la región. **Parker**, quien ya desempeña el cargo de CEO de Hyundai Motor America desde 2022, asumirá el liderazgo integral de las funciones y operaciones de la marca en Estados Unidos, Canadá y México, así como la supervisión de las plantas de manufactura en Alabama y Georgia. Con una trayectoria destacada en ventas y liderazgo, continuará impulsando el crecimiento sostenido de la marca en una de las regiones clave para el sector auto-

motriz global, en tiempos de **Trump**.

El papa **Francisco**, durante su visita a Córcega este fin de semana, hizo un llamado a los líderes religiosos a mantenerse alerta frente a expresiones de espiritualidad que alimentan divisiones y exclusiones, advirtiendo implícitamente sobre los riesgos del populismo religioso. En un contexto donde las asociaciones católicas en la isla a menudo cruzan la línea entre lo espiritual y lo político, el pontífice subrayó la necesidad de discernimiento pastoral para evitar que formas populares de religiosidad se conviertan en herramientas que exacerben tensiones sociales o promuevan agendas divisorias. Este mensaje resuena más allá de la isla, en un momento donde el populismo ha sido un catalizador de conflictos en diversas partes del mundo, al instrumentalizar la fe para reforzar narrativas polarizadoras.